
本报讯 记者 刘昕璐 刚刚过
去的双休日，上海纽约大学迎来来
自世界26个国家的150多名国际学
生，大家在华东师大的校园里参加
了上海纽约大学国际学生的校园日
活动。与境内学生通过校园开放日
以考察为主的功能不同，境外学生
只要是通过校园日的体验来帮助大
家熟悉上海纽约大学学习生活，了
解上海城市环境，体验中国文化，在
此基础上做出要不要前来这样一所
全新大学的决定。

早在2月底至3月中旬，已共有
500名内地学生受邀参与上海纽约
大学校园活动日，由于场地限制、考
核需要，学校分为6场来进行，时间
跨度约为一个月。每场校园日活动
全程约24小时。从第一天下午四点
到六点报到开始，到第二天下午五
点活动结束，学生需经历“ 全英语”
的24小时。除了晚宴和游戏，学生还
要分组参加团队活动、模拟课堂、
Q&A环节、面试、写作等一系列活
动。学生被分为4-5人的小组，合作

完成各项任务。
比较而言，对内地学生，校园日

活动更多偏向招生选拔的过程，通
过这一系列活动，校方可以对学生
的综合素质进行全面考察，同时学
生也可以进一步了解上海纽约大学
的培养模式和学习氛围，从而更
加准确地判断自己是否适合这所
学校。对于国际学生而言，校园日
则显得更为开放和轻松，主要目
的是为了帮助学生了解上海城市
环境，体验中国文化，在此基础上
做出要不要前来这样一所全新大学
的决定。

记者了解到，对国际学生来说，
上海纽约大学的通用申请中已经全
面要求囊括高中成绩单、SAT等标准
化考试证明，并且已经从相当规模
的人群中经过选拔和远程面试，因
此，参加的学生实际并不存在继续
考察的需要，校园日更多是给学生
提供了一个直观了解学校、上海这
座城市以及中国文化的机会。根据
官方微博披露的照片可见，国际学

生大多都饶有兴趣地参加了包括
Q&A、模拟课堂、城市体验等各项活
动，其中一堂生动的中文启蒙课上，
大家还在学习认识人民币，模拟购
买水果等，从而熟悉上海纽约大学
学习生活，了解上海城市环境，体验
中国文化。

按照惯例，国际学生通常会手
持多份offer，最终再根据自己的定位
择其一所报读。因为涉及时间、签证
等问题，还有部分国际学生会于近
期在纽约大学校内体验校园日活
动。而就在国际学生参加校园日之
际，内地学生校园日活动的评价结
果也已发到每个学生手中。

上海纽约大学校长俞立中说，
参加校园日活动的学生的确都很优
秀，大家积极参与了选拔活动，得到
了一次不一样的人生体验，“ 面对如
愿或不如愿的结果，我希望同学和
家长们都能很坦然，毕竟上海纽约
大学只是机会之一，大家还有很多
选择。不管拿到什么通知，请坚定地
相信自己：我是优秀的！”

多乐士被曝专卖店里卖假漆
低级代理利润少 假货销量超真货
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本报讯 记者 王婧 昨天，有媒
体报道，多乐士专卖店亦售假漆，而
更让消费者无奈的是，由家装等渠道
流入到装修市场的大量多乐士假漆
充斥在真漆中，鱼龙混杂让人无从甄
别。业内人士表示，目前业内正规的
大公司都能确保是正品，但不排除一
些流通渠道售卖假货。建议消费者在
做家庭装修时还是选择正规公司，并
签好书面协议。

业内自曝》》
假漆满天飞，销量超过真漆！

根据人民网报道，该网房产家居
投诉平台日前接到武汉网友对多乐
士专卖店售假的投诉，人民网记者就
此对武汉建材市场进行了实地采访，
在调查过程中发现，当地多乐士专卖
店的确存在售卖假漆的行为。

而在调查的过程中，人民网记者
还从多方了解到，在散装修市场，尤
其是装修包工包料时，装修用漆的
70%拿的都是多乐士假漆。

据报道，一位在广东地区从事多
乐士漆渠道代理的经销商透露，以自
己对多乐士的了解，外围低级代理商
利润很少，从而导致假货满天飞；经
销商都是靠串货出量，作为厂家的多
乐士也根本不去控制。一位业内人士
更直言：“ 目前这些高档漆，市场上
假货比真货的销量还大。”

假漆危害不言而喻。烟台大学化
学化工学院教授郑耀臣指出，在制作
假漆时，最怕有不法厂商采用苯类化
学物质，一旦人体吸收二甲苯这类的
溶剂后，容易造成血液的中毒，苯系
物也已被世界卫生组织确定为致癌
物质。

售假或因渠道扩张所致
据了解，作为多乐士背后的母公

司———阿克苏诺贝尔曾公开表示：力
争在五年之内，将多乐士在中国的门
店数量增加至7000家左右。然而，在
多乐士疯狂的渠道扩张之时，对于渠
道的把控，多乐士却频频失控。近年
来，各地频频曝出多乐士专卖店售假
漆的情况，但多乐士明知各地专卖店
出现售假，仍默许其行为发生。

人民网报道称，涂料行业知情人
士透露，由于多乐士顾及自身品牌形
象，对于一些以靠造假起步的经销
商，多乐士一般也不会采取严厉的措
施，而是通过“ 扶正”的方法，控制其
不再制假售假，这从某种程度上加剧
了市面上多乐士涂料制假售假现象
的蔓延。

业内建议》》
不排除个别流通渠道售卖假货

记者了解到，上海在2007年9月
和2008年1月都曾查获过假冒多乐
士，集中在宝山地区，对于多乐士分
销渠道及管理问题，记者昨天通过多
乐士官方微博及拨打总机电话联系
其公司，均未获回应。

随后，记者拨打多乐士400售后
服务热线，接线人员称可以通过刮开
漆身上涂层、再拨打多乐士400或800
热线报上编码验证真伪，但对于专卖
店买的是否就一定是真货，接线人员
并未置可否，表示最好还是通过电话
验证。

市装饰装修协会副会长黄振在
接受记者的采访时表示，目前业内正
规的大公司都是直接从多乐士厂家
拿货，确保是正品，但是不排除一些
流通渠道售卖的是假货。因此，建议
消费者在做家庭装修时还是选择正
规公司，并签好书面协议，这样，一旦
发现假货，可根据消法获得退一赔一
的补偿。

本报讯 记者 严柳晴 复旦大学
昨日发布了该校社会发展与公共政
策学院教授任远主持的一项研究报
告。报告显示，长三角的人口数量近
年急剧上升，特别是上海的人口压力
尤甚。人口大规模迁入给上海城市公
共财政带来了巨大压力。“ 但与此同
时，这是上海强化移民城市优势，推
动社会发展、推动产业升级转型的机
遇。”任远说。

“ 逃离北上广”现象已不存在
在2008年后由于国际金融危机，

大约在不到一年的时间内，存在着一
个短暂的“ 逃离北上广”现象。当时
出现了向上海和东部地区的移民减
弱和农民工返乡的增加。但任远介
绍，在此之后，在长三角地区，包括东
部沿海地区的上海、北京地区的人口
迁移流动集聚的态势不仅没有减弱，
实际上还进一步增强了。

在整个研究过程中，课题组下了
一系列“ 苦功夫”，对人口普查的数据、
历年人口统计数据等进行了整理和分
析。课题报告《 长三角地区人口迁移流
动的态势和完善城市群社会管理研
究》的第一部分显示，从1995-2000年
从长三角外迁移入长三角地区人口
581万，2000-2005年达到1355万，从
2005年-2010年达到1817万。

在长三角的人口迁移流动中，上
海的人口压力尤甚。报告显示，江苏

和浙江仍然是上海外来人口中数量
最多的，数据表明，上海有近900万外
来人口，其中由长三角内部江苏和浙
江两省流入的数量分别是150.35万
和45.05万。此外，上海的人口净迁入
率在长三角地区是最高的。

建议：长三角区域的社会一体化
大量人口的涌入对城市管理的

压力不言而喻。多数外来人口虽然在
城市长期居留和稳定工作，但没有被
地方社会福利和制度体系充分接纳。
在教育、医疗、卫生服务上，推动户籍
人口的基本公共服务具有越来越迫
切的需求和更显著的压力。

“ 我们提出，长三角地区要发展
更加区域整合的社会管理，就是———
区域内的社会管理要整合。”

任远称，前几年来，大家强调经
济一体化比较多，而实际上当前应重
视区域社会一体化。适应区域内部的
大规模和紧密的人口流动，是社会一
体化对长三角地区大有可为，上海也
将会是其中的受益者。

比如，对于长三角内部来说，长
三角内部的教育、卫生、养老、保障应
该进一步一体化，上海应该更多地发
展教育、卫生、文化、体育等社会事业
和社会服务的发展，在此基础上进一
步对长三角地区乃至全国开放。利用
上海优势，把上海真正打造成教育、
卫生、文化、娱乐高地。

本报讯 记者 柏可林 据外高
桥边检站最新消息，在圆满完成各
项科学考察和后勤保障任务后，中
国第29次南极考察队乘坐的“ 雪
龙” 号极地破冰船将于今天返回其
母港———位于上海外高桥的中国极
地考察国内基地码头，届时码头将
举行盛大的欢迎仪式，庆祝“ 雪龙”
号凯旋。

于今年3月8日离开南极中山站

后，“ 雪龙” 号3月21日抵达澳大利
亚弗里曼特（ Fremantle）港，并进行
了短暂的休整和补给，这也是“ 雪
龙” 号归国前最后一次补给。3月25
日完成油料和淡水等补给后，“ 雪
龙”号驶离弗里曼特尔港返回上海。
在澳停靠期间，已有部分完成考察
任务的队员分批次从澳大利亚先行
回国。

“ 雪龙”号靠泊极地科考码头

期间，外高桥边检站将加强口岸管
理及巡查，保证码头正常秩序，为下
阶段“ 雪龙”号的维修保养提供必
要保障。

据悉，第29次南极科考活动于
去年11月5日从广州出发。此次科考
过程中，考察队共完成31项站区科
学考察项目、8项南大洋科学考察项
目和12项后勤保障任务。同时，中国
南极新建站选址工作也顺利完成。

本报讯 记者 顾金华 昨天，瑞
金医院与新加坡中央医院在沪签订
双方友好合作协议，并为瑞金—卢
湾医疗联合体的护理人员进行为期
一周的专科护理培训。此后，160名
联合体成员单位的护理人员和部分

行政管理人员，将分六批前往新加
坡接受系统培训。

新加坡中央医院护理培训部高
级处长林瑞霞教授介绍说，此次培
训项目分为专科护理和护理管理两
个部分。院方要求参加培训的每位

学员必须有三年以上的工作经验，
并且制定明确的学习目的和计划。
据悉，新加坡中央医院是亚洲一流
的综合医院，是世界第三大获得JCI

（ 国际联合委员会） 医疗标准认证
的教学医院。

“ 雪龙号”科考船今日返母港

瑞金—卢湾医联体开展专科护理培训

上海纽约大学首届国际学生校园日宽松进行
国际学生上了“ 中文启蒙课”

》都市剪影

人口继续向长三角集聚
上海人口压力连年增加
专家建议：长三角社会发展不妨“ 抱团”

上海纽约大学校园日活动现场。 本报资料图 记者 丁嘉 摄


